
審議会等の会議結果報告 

 

 

１ 会議名 津市ケーブルテレビ放送番組審議会 

２ 開催日時      
令和元年８月２１日（水） 

午前１０時３０分から午前１１時３０分まで 

３ 開催場所 津図書館２階視聴覚室 

４ 出席した者の氏名 

（津市ケーブルテレビ放送番組審議会委員） 

笠井瑞穂、小林小代子、齋藤隼人、世古洋平、高尾明、中川

諭、西山宏和、樋口潤、宮本隆 

（事務局） 

政策財務部次長 野田浩司、広報課長 長井誠、広報課 三浦弘

充、広報課 前田琢也、広報課 小林美誉子、広報課 小西智也、

広報課 中西一馬 

５ 内容 

１ 津市ケーブルテレビ放送番組審議会 

(1) 津市ケーブルテレビの概要と平成３０年度、令和元

年度放送内容について 

(2) 質疑応答 

６ 公開又は非公開 公開 

７ 傍聴者の数 なし 

８ 担当 

政策財務部 広報課 

電話番号 059-229-3214 

E-mail  229-3111@city.tsu.lg.jp 
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津市ケーブルテレビ放送番組審議会 

議事録 

 

 

 

 

 

 

 

日時：令和元年８月2１日（水） 

午前１０時３０分～午前１１時３０分 

場所：津図書館２階視聴覚室 
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長井課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野田次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 お待たせいたしました。 

ただいまから、「津市ケーブルテレビ放送番組審議会」を開催させてい

ただきます。 

本日は、大変お忙しい中、また、お暑い中、ご出席をいただき誠にあ

りがとうございます。 

 ただ今、ご出席の委員数は、６名で、委員総数９名の半数以上に達し

ておりますことから、この会議の成立を報告させていただきます。 

なお、本審議会につきましては、津市情報公開条例第２３条の規定に

基づき、公開審議としております。 

 

まず、初めに津市政策財務部次長の野田浩司よりご挨拶申し上げま

す。 

 

【野田次長あいさつ】 

 おはようございます。野田でございます。 

 本日は大変お忙しい中、ご出席を賜りまして誠にありがとうございま

す。 

 昨年度から引き続き委員をお務めいただくということで、今年度もど

うぞよろしくお願いいたします。 

 この広大な市を共有します津市におきましては、やはり市民の皆さん

にいかに迅速かつ正確に情報をお届けするか、これは大きな課題でござ

いまして、重要事項として我々も取り組んでいるところでございます。 

 その中で、ケーブルテレビの加入率の高い津市におきまして、このケ

ーブルテレビによる情報発信、これを広報誌やホームページと並ぶ大き

な柱として捉えているところでございます。 

 ケーブルテレビを使っての情報発信につきましては、当然、市政の情

報、これらは随時情報発信していますが、これに加えまして、その特性

を生かし、例えば４月の三重県知事選挙、７月の参議院議員選挙、これ

らの選挙速報をお伝えする、あるいは先週の台風１０号では避難に関す

る情報などをＬ字テロップなどを使いまして、情報伝達をしています。 

 このような臨時、緊急的な放送もさることながら、やはり市民の皆さ

んに興味と関心を持っていただける番組を作っていくことが大切と考え

ておりまして、この内容や質を高められるよう職員一丸となって、取り

組んでいるところでございます。 

 この後、担当からご説明を申し上げますので、みなさまにおかれまし

ては、市民の代表として、またそれぞれの団体の立場から忌憚のないご
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長井課長 

 

 

 

 

 

 

 

笠井会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田副主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

意見をいただけますようお願いを申し上げまして、簡単ではございます

が私の挨拶とさせていただきます。 

 どうぞよろしくお願いします。 

 

 続きまして、本日、出席の職員を紹介させていただきます。 

 

（職員紹介） 

 

 ここからは津市ケーブルテレビ放送番組審議会条例第６条第１項の規

定によりまして、笠井会長に議事進行をお願いしたいと思います。 

 笠井会長、よろしくお願いします。 

 

【会長による議事進行】 

 津市ケーブルテレビ放送番組審議会会長の笠井でございます。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

本日は、当審議会の進行に当たり、委員の皆様方のご協力をよろしく

お願いいたします。 

 また、審議内容につきましては、録音をさせていただくとともに、事

務局において要旨をまとめ、公開させていただくことになりますので、 

併せてよろしくお願いいたします。 

 それでは、事項書に沿って進めてまいります。 

 事項書の１－⑴、「津市ケーブルテレビの概要と平成３０年度、令和元

年度の放送内容」について、事務局より説明願います。 

 

 

（津市ケーブルテレビの概要と平成３０年度、令和元年度の放送内容に

ついて説明） 

事項書の１－⑴、津市ケーブルテレビの概要と平成３０年度、令和元

年度放送内容についてご説明させていただきます。 

お手元の冊子資料「平成３０年度、令和元年度 津市行政チャンネル

放送番組一覧」も併せてご覧ください。 

 

はじめに、津市ケーブルテレビの概要ですが、津市におきましては、

資料のとおり、行政情報番組の制作と放送を行っています。 
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放送につきましては津市内でＺＴＶにご加入されている世帯が地上デ

ジタル放送１２３チャンネルでご視聴できます。 

また、まちのできごとなどの各コーナーは津市ホームページにある津

市動画チャンネルから視聴することが可能です。インターネットに接続

できるスマートフォンやパソコンがあれば、いつでも行政チャンネルの

番組を見ることができます。 

 

昨年の審議会からこれまでの出来事としましては、平成３１年３月に

出演しているアナウンサーと文字放送のナレーションの担当者を対象に

アナウンス研修を実施しました。 

 

同じ３月には国宝となった高田本山専修寺の特別番組、「わがまちの宝 

専修寺と一身田寺内町」を制作・放送しました。 

また、４月からまるっと津ガイドのセットを新調するとともに、健康

づくりタイムや元気のツボ、市長コラムと言った、スタジオで収録され

る番組のセットも新しくなりました。 

同じ４月には三重県知事選挙、津市議会議員補欠選挙、令和元年７月

には参議院議員選挙の開票速報を実施しました。 

他にも、三重テレビに制作委託しています「ついいと、ツイート！」

で、津シティマラソンの参加者募集、美杉や白山地域の魅力を紹介し、

市外にも情報発信することで、津市への興味・関心を深めてもらえるよ

う取り組みました。 

 

 

制作番組についてです。 

津市の行政情報番組は１時間番組の「まるっと津ガイド」と２時間番

組の「プラザ津」を基本に、午前６時から午前０時までの間でリピート

放送を行っています。 

 「まるっと津ガイド」は、毎月１日から１０日まで、１１日から２０

日まで、２１日から月末までの月３回、番組更新を行っています 

まるっと津ガイドの番組内容につきましては市政情報や地域の話題を

中心に番組を放送しております。 

 

ケーブルテレビというメディアを利用してさまざまな情報をリピート

放送することで、都合の良い時間にご視聴いただくことが可能で、ま
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た、繰り返し呼び掛けることで、市民のみなさんに効果的にお知らせが

できるものと考えています。 

他にも、災害対策本部が設置され避難勧告などが発令、避難所が開設

された際は通常番組を中断して、緊急放送を行っています。 

 

 実際に平成３０年８月に襲来した台風２０号、９月に台風２４号、つ

い先日の令和元年８月１５日から１６日にかけて襲来しました台風１０

号の際にも避難勧告、避難準備情報をケーブルテレビの画面で告知しま

した。 

 

津市ケーブルテレビでは地域の公共放送として、教育、福祉、防災な

どの観点から市民の皆さんが必要とする情報提供ができるよう取り組ん

でいきたいと思います。 

以上が、津市ケーブルテレビの概要となります。 

 

 

続いて、平成３０年度、令和元年度の放送番組について、ご説明申し

上げます。 

なお、説明のあと、後ろのスクリーンにて、「まちのできごと」と「わ

がまちの宝 専修寺と一身田寺内町」をご覧いただきたいと思います。 

それでは「令和元年度 津市ケーブルテレビ放送番組一覧」の、行政

情報番組「まるっと津ガイド」タイムテーブルをご覧ください。 

  

 

番組内容説明資料 

前回の番組審議会の時と大きな変更はありませんが、簡単に説明させ

ていただきます 

【オープニング・前振り・番組内容紹介】 

 はじめに、月３回更新されている番組のオープニングでは、アナウン

サーが季節の風景やできごとなどに関するあいさつを行い、今回放送す

る番組内容について紹介します。 

 

【まちのできごと】 

 「まちのできごと」では、主に市が主催する行事やイベントなどを取

り上げ、市の取り組み、話題などをお伝えしています。 
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そのあとは、市長自らが出演し、市民の皆さんに語りかける対談形式

の番組「ＴＶ版市長コラム」 

（株）ＺＴＶに制作委託し、市役所からのお知らせや、制度の紹介な

どを行う「市政ガイド」 

三重大学のご協力をいただき、医師や薬剤師などから、時節に合った

健康に関する情報、医療情報などを直接話していただくコーナー「元気

のツボ！」 

健康づくり課の担当者が、毎回出演して健康に関する話題をお伝えす

る「健康づくりタイム」 

市内各地域で活動しているスポーツ少年団を紹介している「わくわく

スポーツカタログ」は(株)ＺＴＶに委託しています。 

また、不定期ですが年に４回「ＴＳＵからはじまるＡＢＣ～津市の外

国語教育～」を放送しています。この番組は、津市内の小学校で始まっ

ている外国語教育について、子どもたちの授業の様子をはじめ、教える

側の先生たちの研修の様子などを紹介することで、保護者の方へ学校で

の外国語教育についてご理解いただけるよう制作しています。 

こちらの番組の制作も(株)ＺＴＶに委託しています。 

 

 その他にも、市長対談や特別番組などを放送し、津市役所の取り組み

や事業などを紹介し、情報発信を行っています。 

 

本編終了後は、市役所からのお知らせとして、各課の職員が出演し、

制度や取り組みについて説明・お知らせする告知映像や文字と音声でお

知らせする文字放送を放送しています。 

  

また時間に余裕がある場合は、政府が制作している番組を借用し、特

殊詐欺や交通事故防止を呼び掛ける番組、受動喫煙に関する啓発、イン

ターネットや災害について実例を取り上げて紹介している番組などを放

送しています。 

 

毎月１１日からの放送分には三重テレビに制作及び（毎月第４日曜日

に）放送を委託している津市情報発信番組「ついいと、ツイート！」を

再放送しています。この番組では津市の身近な話題や旬な話題をお届け

しています。 
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なお、まるっと津ガイドとは別に、午前８時、午後２時、午後１０時

からの２時間は、プラザ津を放送しています。 

プラザ津は、講演会や舞台発表などの内容を２時間枠の中で制作し放

送しています。こちらは月１回の更新です。 

 

 お手元には、前年度の平成３０年度放送番組一覧もお配りしています

ので、ご参考ください。 

 

以上が平成３０年度、令和元年度の放送内容となります。 

 

 

【番組視聴】 

 それでは、ご説明させていただきました番組の中から、「まちのできご

と」から平成３１年３月１日に放送しました「第１４回津シティマラソ

ン大会サオリーナ杯２０１９」と特別番組「わがまちの宝 専修寺と一

身田寺内町」をご覧いただきたいと思います。 

 前のスクリーンをご覧ください。 

 １ 第１４回津シティマラソン大会サオリーナ杯２０１９ 

（平成３１年３月１日～１０日放送） 

 ２ 「わがまちの宝 専修寺と一身田寺内町」 

（平成３０年３月１日～１０日放送）ほか 

 

【番組視聴後に】 

ご視聴ありがとうございました。 

津シティマラソンにつきましては、２台のカメラを使って制作しまし

た。まちのできごとでは通常、カメラ１台での撮影が基本ですが、イベ

ントの内容、取材方法を検討して、このような取材をする場合もありま

す。 

また、高田本山専修寺の番組は、三重県で初めて国宝建築物として指

定された事をきっかけに、市内の方も市外の方も理解できるような番組

を作ろうと制作費用を確保して、(株)ＺＴＶさんに制作委託しまして、放

送しました。また、行政チャンネルを持つ県内の他市町にこの番組との

番組交換を依頼していて、８月下旬には多気郡明和町での放送が予定さ

れています。 
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笠井会長 

 

 

高尾委員 

 

 

前田副主幹 

 

 

 

高尾委員 

 

長井課長 

 

 

 

今日（８月２１日）から津市行政チャンネルで始めています。今日の

行政チャンネル見ていただくと、明和町の伝統工芸の番組を放送してい

ます。 

本日から３１日まで明和町の番組を見ることができます。 

対して、明和町の方では先ほど見ていただいた高田本山の番組を流し

ていただくというようになっています。 

今年度の番組制作についても久居藩３５０周年関係の番組を今後、制

作する予定です。 

 

ご説明しましたように津市行政チャンネルでは、地域の公共放送とし

て教育、福祉、防災などの情報を分かりやすくお知らせするほか、市内

で行われている市民の皆さんの活動や取り組みへの参加、参画をしてい

ただくきっかけにしていただきたいと考えています。 

今後も創意工夫を行いながら楽しくわかりやすい番組作りに努めてい

きたいと思います。 

 

以上が事項書１－⑴「津市ケーブルテレビの概要と平成３０年度、令

和元年度放送内容について」の説明となります。 

委員の皆さまのご質問、ご意見をよろしくお願いします。 

 

 以上のとおり、説明がありましたが、ご質問などはございませんか？ 

 

 

番組は今、説明いただきましたが、今このＺＴＶの加入率のこと言わ

れたけれど、どのくらいなんですか 

 

ＺＴＶの現在の加入率は、この平成３１年４月１日現在、津市内の５

５.５%、世帯数にすると６９,７８７世帯が加入しています。 

津市内の半分の世帯で見ることができるという状態です。 

 

番組に対するアンケートはとっていますか 

 

まるっと津ガイドの最後に何かご意見ありましたらお寄せくださいと

いう告知は行っていますが、なかなかいただくことはないです。市政ア

ンケートを２年に１回やっていて、どのような番組を見ていただいたか

というのは市政アンケートの方ではやっています。 
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長井課長 
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今まで、どのような意見をいただきましたか？ 

 

自由記載ではなく、「ご覧いただいていますか」「見ていただいたこと

ありますか」など、そういう形です。後は番組内容をいくつか書き、見

てもらったことがある番組に丸をしていただくという形ですので、何か

特別にご意見として、厳しい意見だったりお褒めの言葉をいただいたり

することはないです。 

 

加入率の話を先ほどしましたが、視聴率をご存知かと思うのですが、

ＺＴＶの方では視聴率を取っていません 

基本的に視聴率というのは民間会社で、テレビ局とは別会社、ビデオリ

サーチなどが調査して公表しているというのが通常なんですが、ケーブ

ルテレビは該当せず、調べていないので基本的には視聴率はわかりませ

ん 

ただし私たちの行政チャンネルの番組をユーチューブでネットにあげ

ていまして、そちらの方の視聴回数のカウントは数えられますので、そ

ちらの方でどのような番組の視聴多いのかというのは研究・分析はさせ

ていただいております。 

 

ちなみに、やはり子どもさんが多く出られる番組で、「わくわくスポーツ

カタログ」というスポーツ少年団を紹介する番組があるのですが、そち

らの番組は毎回１００回以上、多いところで平成３０年１２月に放送し

ましたＴＫＯ津卓球が７９１回、平成３１年１月片田ミニバスケットボ

ールクラブが８２１回など、子どもさんが出演されている番組の試聴回

数はかなり多いのかなという分析をしています 

 

同じように「ＴＳＵから始まるＡＢＣ」という昨年度から始まった番組

があるのですが、そちらの方も基本的には小学校で取材をしているの

で、平成３０年９月の放送では595回、７月の放送では359回の視聴があ

りました 

行政チャンネルの番組をユーチューブを見ていると視聴回数が３桁に

なると、かなりの方が見ていただいているという感触を持っています。 
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長井課長 
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高尾委員 
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高尾委員 

 

笠井会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

我々も昔そういうことに携わっていたのですが、基本的に子どもが出

ると親が見るんですよね。おじいちゃんおばあちゃんが見ると、そうい

う面では視聴率が上がると 

 

取材にいっても、いつ放送ですかって聞かれます 

 

市役所なので堅い話もありますが、子どもが映るとその辺がやわらか

くなるというか、見やすくなるということがあります 

 

市長と民間の方との対談がありますが、ああいうのは意外と堅苦しい 

 

相手の人が知ってる人なら見るだろうけど、知らん人なら市長は毎回

見るので、相手の人や話の中身に興味がある人は見ると思うが、意外と

敬遠する人が多いのではないかと感じた。 

 

おっしゃる通りだと思います。 

自分が映っていれば興味があるのは当然だと思いますが、それを他の

方が見られて興味があるか、もしくは理解できるか、というところが重

要と思っています 

できれば関係ない方でも、例えば津市内でこんなことが起こっている

ことを他の地域の方が見られて、反応が起こるなり、自分で今度こうし

ていこうという、きっかけ作りになればという思いで、私は制作してい

るつもりではあります。 

 

ありがとうございます。 

 

では、私から。 

いつもＺＴＶさんの番組と市の広報番組が結構ごちゃごちゃになると

きがあります。地域でいろいろなイベントがあったりすると、ＺＴＶさ

んも映像を撮られてて、市の広報の方もカメラを持って撮りに来られて

たりしますが、すみ分け的なこと、委託などはしていますか。 

あと、市のフェイスブックを見ていて、その中で津シティプロモーシ

ョンの画像をいつも楽しく拝見させていただいていて、トモさんの文章

が面白いと思いながら拝見させていただいています。 

そういった動画や画像は委託であるとか、すみ分けているのか、時々

混同してしまうのですが、それはどういうふうになっていますか。 
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長井課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

確かにお電話もよくいただきまして、ＺＴＶが映らないという電話が

行政にかかってくるぐらいですので、ご覧いただいている方からすると

その辺の仕分けは難しいのだと思います。 

 

津市側からお話をさせていただきますと、まずＺＴＶさん、三重テレ

ビさんもありますが、地元の放送局ですので、私どもとしてはその会社

に対して委託をして番組を作っていただくということもあります。 

委託をして作ってもらった番組は津市の行政チャンネルでだけ流れ

る、というものです。 

 

一方で、私どもがニュース（まちのできごと）を自分たちで撮りに行

きますと、地元のテレビ局であるＺＴＶさんも取材に来ているというこ

とがあります 

例えば、笠井会長がいろんなお仕事の関係で現場にいられると、ダブ

っていくということもあると思いますし、今日はＺＴＶが来ているがこ

れはどっちが撮りに来たんだろう、とわからないことが多々あると思う

のですが、基本的にニュースを撮りに行くときは重なるということがあ

ります。 

 

ですから、ＺＴＶさんも津市の中でアンテナを張って情報を取ろうと

しまして、こういうイベントがあるから取材に行く、それをたまたま津

市も取材に行ったということで両方が行くということもありますし、先

ほども申しましたように委託という形でお願いしていることもありま

す。 

ただ、委託番組で津市のお願いしているものは学校に取材に行った

り、スポーツ少年団に行ったりする番組ばかりですので、ほとんど津市

が委託した番組を撮影しているところを目にするということはないと思

います 

会長がそのようにお感じになったのは、たまたま両方が行ったとい

う、民間のテレビ局としての活動と、行政の活動が重なったということ

かと思います。 

 

フェイスブックのシティプロモーション情報ですが、こちらの方は同

じ広報課のシティプロモーションの担当が行っていて、ほとんどの場合

は写真で、こういうことがありますよ、と告知をしたりしています。 
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樋口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長井課長 

 

 

 

 

ケーブルテレビの方も「今度番組が変わります」「今度の放送内容はこ

うです」というのをご覧いただけるように、写真と文字を使ってフェイ

スブックでお知らせすることがあります。 

 

もし、動画をご覧になったということであれば、今年はとカルガモが

来なかったのですが、カルガモの様子などをスチールカメラで動画撮影

したものをアップしたことは何回かありますので、そういったものをご

覧いただいたのかと思われます。 

 

それらは全部広報課の仕事、広報課の活動をご覧いただいたというこ

とになります。 

 

まちのできごととか、いつも楽しく見させてもらってます。地元に密

着した情報も多くて、自分たちもいろいろとイベントを年３、４回ぐら

いするのですが、そういったところにテレビカメラを構えていただくと

その場も盛り上がりますし、たくさんの方に知っていただくきっかけに

もなりますので、すごくありがたいと思ってます。 

それから、一回放送してまた何回か放送されるのもすごくいいと思っ

ています。楽しみにしていますので、行政のチャンネルの方も市政と

か、世の中を知る機会の一つになりますので、いいと思っています。 

一つ、私は津まつりの企画委員をやらせてもらっていまして、質問で

すが、津まつりには会場がたくさんあるのですが、それを一堂に、各会

場の様子を確認できるような総合案内所みたいなものが、できたりしま

せんか。 

 

総合案内みたいな場所が用意できて、各会場、１０万人とか３０万人

とか来るお祭りですので、来られた方が的確に各エリアのことが分か

る、Ａエリアでこれが今やってる、Ｂエリアでこれがやってるような、

オリンピックではありませんが、そういった総合的な案内をモニターを

使いながらするのは可能なお話なのでしょうか。 

 

まず、総合案内というのは観光振興課の方が作っていて、パンフレッ

トを売りながらご質問にお答えするということはやっています。津市の

ケーブルテレビは生中継ができません。カメラに録画して持って帰って
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長井課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

樋口委員 

 

 

長井課長 

 

前田副主幹 

 

 

 

 

 

 

 

くるしかできません。民放は電波にのせて生放送ができると思うのです

が、その設備を持っていないというのが正直なところです。 

 

例えば、災害の速報などでもオンタイムで情報発信することが今後必

要になってくると思うのですが、そういった点でも今後、機材入れてい

くというお話は上がってきてたりするのでしょうか？ 

 

確かに、防災情報というのは災害対策本部の方で取っていますが、お

っしゃる通り目で見ることが危機感も伝わります。理解はしています

が、災害発生時に現場に行ってというのは今のところ考えていません。 

行政が全部しなくても最近はスマートフォンで撮ったりっていうこと

も出来ますが、その辺のことは今後検討していかなければいけないとは

思います。ただ撮影によって市民の方が被災されても困りますので、災

害時に関しては身を守ってもらうのが一番だと思います。先ほどの津ま

つりの中であれば、そういう仕組みはできるかなと思いますが、別に職

員ではなくても、街の方に撮ってもらって、集めるとか、見てもらえる

ようにするとか。おっしゃるように、どこか一堂にモニターがあって見

てもらうっていうのは難しいかもしれませんが、ＳＮＳで情報を取ると

か、そういったことは今後検討ができるかなと思っています 

それを市としてできるかどうかは、また別問題と思うのですが。おっ

しゃることはわかります。情報を目で見ていただくというのはわかりや

すいですね。 

 

機材を入れていくというよりもそういった個々の情報を取りまとめて

保存するような手段というのは今後取り上げていくということですか。 

 

可能性としてはあるかもしれません。 

 

例えば避難準備情報や、避難勧告、避難指示などを発表するのが、津

市に設けられた災害対策本部ですので、災害対策本部から私たちのとこ

ろに連絡は入りますので、その情報をストレートに津市からのお知らせ

ということで伝えます。 

この地区の方々は避難勧告出ましたので避難してください、というこ

とを私たちのケーブルテレビの方で文字放送させていただく、そこは危

険ですよということを告知させていただく、まずは、そのようなことが

できます。 
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高尾委員 

 

 

前田副主幹 

 

 

 

たとえ、見られた方が対象者ではなくても、周りの方、近所の方、も

しくはお知り合いの方が情報を見て、停電という可能性もありますし、

災害時ですので、ケーブルが寸断されたなどいろいろなことがあります

ので、違うルートで連絡を取り合えれば、それでまたその方の安全な

り、市民の方々の安全が図れると思います。私たち（行政チャンネル）

も一つの情報ツールだと思っています。ケーブルテレビ以外に防災無線

もあります、ＦＡＸやメールなど情報ツールはありますので、それらの

複数の情報ツールで身の安全を確保していただくというのが一つです。 

もう一点あるのですが、ＺＴＶさんの方で国交省で付けられてる河川

カメラを分割画面で放送しています。例えばお住いの近くの河川の様子

がどうなのか、と川に近づいて亡くなってしまったというニュースもあ

りますが、川に近づかなくても河川の様子を映像で見ることができる取

り組みをＺＴＶさんが行っていますので、災害の時にはそういう映像も

ご参考になられるとよろしいかと思われます。以上です。 

 

スタジオから生で流すっていうのはできませんか 

 

現状、本庁舎の３階のパソコンから直接流すというイメージです。パ

ソコンで出した映像をそのまま、直接再生のボタンを押すとそのまま流

れるというような状態です。 

それが全画面の文字情報というもので流れます。 

もう一つ別のやり方で、通常の放送を行いながら、Ｌ字画面といって、

ＮＨＫさんも最近よく災害時に放送していますが、画面の上や下に文字

情報が流れていると思うのですが、津市も設備として持っていますの

で、例えば避難準備情報などが出た場合は、どの地区に避難準備情報が

出たので、逃げてください、避難準備開始してください、というような

告知はさせていただいています。 

それもリアルタイムで出来ます。 

 

昔、我々が行っていた、カメラ持っていて、スタジオで映した映像を

そのまま流すというのは。 

 

それは現在できないです。 

スタジオからはできないのですが、やり方を変えればできます。でき

ますが、実際は行っていません。 



15 
 

 

 

 

長井課長 

 

 

前田副主幹 

 

高尾委員 
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長井課長 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

人が出るというのは、なかなか急に対応ができないところがあります

ので、原稿読んでもらわないといけないとか。 

 

高尾委員のご質問は、スタジオでやろうと思ったら生放送できるかと

いうことですよね。 

 

やろうと思えば、設備的にはできます。 

 

緊急な場合、生で流さないといけないようなことができたら、それを

利用すること。もう一点は、ケーブルテレビなのでケーブルが切断した

ら情報ツールが利用できなくなるので、どこかに中継点を作っておきた

いのだが、今は直ですか。 

 

そうですね。ただ、ＺＴＶさんがバックアップをしてくれていまし

て、どこかでポンと切れたときにですね、真っ暗にならずにＺＴＶさん

が録画してもらっている、津市は繰り返し放送になってますので、前日

の映像をずっと一日録画していまして、それに瞬時に切り替わる仕組み

があるので、放送事故は起こらない仕組みにはなっています。 

 

ケーブルの切断もどこでケーブルの切断がされたかによって、対処が

変わってきますので、家の近所なのか、私たちとＺＴＶさんを結んでい

る線なのかということもあり、色々な場合がありますので、それぞれ対

応は変わってくるかと思います。 

 

放送自体は途切れないようにしてあります。 

ただ、そこのご家庭に届いてないというこのことは、さまざまな原因が

あると思います。 

 

やはり、災害の時のＬ字型の案内、ほんとによかったと思います。と

いうのも、防災無線が全然聞こえないのです。風の音か声の音か、わか

らなくて、そういう時にこのＬ字が出てきたことがすごく良くて、参考

にできました 

Ｌ字放送は何かあれば使って、それができるのであれば、例えば祭り

やいろいろな各地域のイベントを横で流してもらえたら、贅沢な話なの

ですが、津市は広いので例えば小さな話題まで取り上げることはなかな

かできないとは思うのですが、いろいろなところで細かいことが楽しく
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行われているので、喜びのムードをちょっと出していただけると嬉しい

と思います。 

私も今回、７月に取り上げてもらったのですが、見た方が「そんなこ

としているの。良かったな」とか、みなさんにちょっとでも見ていただ

けるかなと思いながら、うちの劇団が公演するから来て、と言われても

いっぱいあるので、個人的には来てくださいとお知らせするのは無理か

もしれないけれど、例えば今月、このような事業がありますよとか、ち

ょっと流れたらと思いました。 

贅沢なんですが、Ｌ字放送をちょこっとだけでもしていただけたら、

次は津まつりが旬になると思うのですが、花火は終わってしまったし、

花火も各会場が中止になったとか、そのような情報が流れたりすると良

かったと思うのですが、細かいことですが、ちょっとしていただけたら

と思います。 

 

確かに、ニュースも終わったものを流しているパターンが多いので、

事前にお知らせする、あるいは樋口委員が言われたようにその時に、や

ってるときに、うまく流すとか、いろいろな組み合わせがあると思いま

す。 

 

昔、ＺＴＶに告知の時間とかあったのですが、なかなか見てもらえな

かったことがありましたが、今は５５％と加入率が多くて、私は１２３

チャンネルに変えて見ているので、何かあった時に今回の台風などの時

にはいいと思います。事前告知ではなくて「イベントがやってます」「明

日あります」というようなお知らせがあれば、津市は広いので端から端

まで平等にできればと思います。 

 

まっすぐな答えではないのですが、広報紙の方ではですね、お知らせを

情報広場で載せています。 

その中から情報をキャッチして、ケーブルテレビの文字放送でも拾うよ

うにしていますので、その辺の出し方を工夫します。Ｌ字は出ていると

ちょっとびっくりします。ＺＴＶさんのようにデータ放送で情報が出て

たりしていますが、津市のＬ字放送を出すとビックリされると思います

ので、もうちょっとソフトな感じの方法を考えます。 

今すでにやってることでもあり、広報誌の情報を拾って告知をしてい

るというのも、文字放送ではありますので、情報を出す内容をいろいろ

検討させてもらい、進めたいと思います。 
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 他にご質問などはございませんか？ 

 （繰り返し） 

 

 ご質問もないようですので、質疑を終わります。本日の審議事項は全

て終了いたしました。 

 これをもちまして、会議を終了したいと思いますが、事務局から何か

ございましたらどうぞ。 

 

【次長あいさつ】 

 本日は、長時間にわたり、ご審議いただきまして、誠にありがとうご

ざいました。 

 本日の会議でいただきました、ご意見を踏まえまして、引き続き、よ

り良い番組づくりに努めてまいります。 

 委員の皆さまにおかれましても、今後ともどうぞよろしくお願い申し

上げます。 

 ありがとうございました。 

 

【会長あいさつ】 

 委員の皆さまには、長時間にわたりご審議いただきありがとうござい

ました。 

 これをもちまして津市ケーブルテレビ放送 番組審議会を終了いたし

ます。 

 どうもありがとうございました。 

審議会終了 

 


